

AL SERVICIO DE LA REPUBLICA Y DE LA ALIANZA NACIONAL.

MADRID, n° 16
EPOCA 3a.

" A L I A N Z A "

FEBRERO
1946

Editado por la Liga ABRIL-MAYO (GRUPO DE A.N.F.U.D.)

LA LEGALIDAD REPUBLICANA NO PUEDE PONERSE EN DUDA



Al cumplirse el 11 aniversario del triunfo electoral democrático del 16 de febrero de 1936, no podemos menos de proclamar una vez más la legalidad republicana. Legales y democráticas fueron las elecciones del 14 de abril de 1931 y las del 16 de febrero de 1936. Por si esto no fuese suficiente, todavía vive y sangra la gesta heroica de 1936-1939 con un millón de muertos en defensa de la República. Millones de hombres, mujeres y jóvenes en nuestros campos y montañas, ciudades y aldeas, fábricas y cárceles continúan luchando por la República.

El Gobierno republicano puede dirigirse al mundo señalando al pueblo español y decirle: "Estos son mis poderes y mi legalidad."

Si el régimen franquista no fuese tan terrorista y sanguinario, hubiese bastado con este gesto. Pero frente a la reacción fascista, no tienen valor los conceptos jurídicos, los principios legales ni las lamentaciones. Por eso la situación requiere, hoy más que nunca, una actitud más rabiosa y decidida de las luchas en el campo obrero, campesino y guerrillero, para evitar que nos escamoteen el triunfo electoral de 1936, reafirmemos la voluntad de lucha por la República, organicemos millones de comités sindicales UGT-CNT, millones de Consejos de A.N.F.U.D. y pidiendo la reorganización inmediata del Comité Nacional de la A.N.F.U.D. y su entronque con el Gobierno bajo la dirección de éste, y para realizar de hecho la Alianza en el terreno político, en el militar y en el sindical.

Todos unidos y sin vacilaciones: Luchas y protestas contra el error y contra el hambre. Por la nivelación de los racionamientos del pueblo con los de los militares y falangistas. Por la elevación de los salarios.

VIVA LA REPUBLICA Y EL GOBIERNO EXILADO.

RESUMEN POLITICO DEL MOMENTO. - LA DESCOMPOSICION FALANGISTA Y LA TACTICA DEL COMPROMISO.

Las luchas guerrilleras, las huelgas en fábricas y cárceles, el descontento nacional en suma, expresado de mil formas, constituyen la causa principal de la descomposición franquista. Porque, evidentemente, Franco y la Falange se hunden.

Los reaccionarios, nacionales y extranjeros, que lo saben, quieren atajar el desmoronamiento para evitar la avalancha popular, cada día más creciente y más amenazadora, y para evitarlo, acuden:

1. A medidas demagógicas, como aumentar en los racionamientos los gramos de pan y octavo de litro de aceite, insuficientes para el pueblo y desproporcionado a la abundancia de las cosechas, o como decretar una falsa amnistia a los exilados condicionándola a que se sometieran previamente a la depuración del Alto Tribunal de "Justicia" Militar.

2. A medidas de terror, como la intensificación de las operaciones

nes antiguerrilleras contra los combatientes montañeses de Madrid, Toledo, Andalucía, Valencia y Galicia, a las detenciones en masa de cenetistas, comunistas y ultimamente de los directivos del P. socialista en Madrid.

3. A medidas de división en el campo republicano, fomentando una solución reaccionario monarquica, que engañe al pueblo y evite el triunfo de la República, única y verdadera solución del problema español.

Sin embargo, los altos dirigentes reaccionarios y falangistas, en sus mismas vacilaciones y en sus diferentes tácticas, demuestran la poca confianza que tienen en estas medidas de halago, de terror y de confusión en estos estertores de camarillas agonizantes.

Por eso se apresuran a desencadenar una ofensiva intensa contra el Gobierno republicano, valiéndose de sus agentes directos e indirectos en el campo antifascista, o desaparecen de escena, o se enmascaran para presentarse el día de mañana con un matiz antifranquista.

En este orden de cosas, ahí están los ejemplos del Teniente coronel director de la R.E.N.F.E.. José Ma. Rivero, quien en complicidad con el General Espinosa de los Monteros, ha desaparecido con 45 millones pesetas, del Gobernador civil de Canarias, que se suicidó, del exministro Carceller, que ha marchado a la Argentina, del General Aranda, que prepara su "camuflaje" ensayando una "oposición" a Franco con la cual logra su propósito de ser desterrado y tantos otros que ayer colaboradores de asesinos, hoy se entregan al juego de "oposicionistas" falsos y cínicos.

La descomposición interior del franquismo es, pues, un hecho; el falangista Valdés, en el Congreso Femenino de Falange (17-1-48) declaró: "Sé que vivimos momentos de inquietud por el futuro de la España franquista". "El Diario Pueblo" del 18-1-48 en un artículo titulado "El franquismo siente el desaliento ante las dificultades de toda índole y que otros han abandonado ya la lucha y se han encerrado en sus torres de marfil".

Pero lo que verdaderamente señala el grado de descomposición falangista es la propia crisis que los elementos influenciados por Inglaterra y los monarquicos españoles, han provocado en el Gobierno republicano.

La reacción hispano-inglesa quiere, antes de que Franco y la Falange desaparezcan, hacer saltar el Gobierno de la República, o bien convertirlo en un organismo que facilite la persecución de la maniobra proyectada: la sustitución del franco-falangismo por una regencia o una monarquía de tipo franquista, sin Franco.

Y pretenden realizar esto porque el Gobierno de la República es el mayor enemigo para la continuación de España del régimen feudal-llámese franquismo o monarquía.

Y he aquí la posición que nos señala la situación presente:

Aunque no existiesen razones de tipo legal, y necesidades históricas y sociales para luchar por la República, el solo hecho de que la reacción monarquico fascista considere a la República su peor enemigo, bastaría para que los que verdaderamente despreciamos la esclavitud y las dominaciones reaccionarias y feudales, los que aspiramos o nos llamamos progresivos y demócratas, viésemos en la República la solución momentánea justa y democrática del problema español.

El compromiso, las tendencias de claudicación y sometimiento no rirán mientras haya en las filas republicanas hombres como Prieto y Cárdenas que las preconizan.

Por eso el olfato popular debe rechazar cualquier "solución", plataforma, programa o posición que no tienda a instaurar inmediatamente

la República democrática, con todas las ampliaciones que se quieran, pero sobre la base del programa de la Alianza Nacional de 1945 y del Gobierno republicano de 1946.

Cualquier fórmula intermedia dirigida por los monárquicos o los llamados republicanos, sería ayudar y sostener a los reaccionarios, compañeros de Franco en el asesinato, y que hoy lo abandonan porque la franquista hace agua.

Nuestro periódico "ALIANZA" valdrá veinticinco céntimos a partir del próximo número.

Una medida impuesta por la difícil situación económica.

Los llamamientos que hicimos en nuestros números anteriores para que se intensifiquen los donativos con objeto de financiar "Alianza" no han tenido el éxito apetecido.

Los escasos donativos recogidos no son suficientes para asegurar la continuación de la edición de "Alianza". Por otra parte, exigir de los antifascistas y miembros de la Liga que ejemplarmente sufragan hasta ahora los gastos, mayores donativos, sería injusto e inadmisibles.

Así pues, quedaba la disyuntiva de, o cesar la publicación de "Alianza", o ponerle un precio, aunque únicamente permitiese atender los gastos de papel, tintas y clichés necesarios para los centenares de números que se editan.

Hemos escogido esto último, ateniéndonos a las sugerencias de nuestros numerosos miembros y lectores y a nuestro deber con los antifascistas en beneficio de la causa de la República.

Esperamos de todos una acogida favorable, ya que 25 céntimos de cenales no representan un grave quebranto económico para nadie.

Donativos recibidos:

... 5 ptas. S.L., 5 ptas. Lavapies, 30 ptas.

La Liga Abril-Mayo agradece al compañero que facilita la edición del presente número su gesto republicano.

ESPAÑA ARDE EN HUELGAS.

La clase obrera española, reorganizada y consciente de su fuerza marcha cada vez más decidida por el camino de la única práctica eficaz para defender sus intereses: las protestas activas y las huelgas, cuando las primeras no bastan.

Una serie de acciones huelguísticas, plantes y protestas, indican claramente el grado combativo de la clase obrera. Estas huelgas constituyen, por el momento, los hechos antifranquistas más destacados del año que comienza, al mismo tiempo que señalan la debilidad creciente del franquismo y el desarrollo combativo del pueblo, en comparación con el período 1939-1945.

Barcelona, Bilbao, Ferrol y Madrid ahora, son ejemplos vivos...

Algunos, y con ello demuestran su inconsecuente excepticismo, muy del agrado de la reacción, podrán objetar que en ciertas fábricas no se ha conseguido lo que los obreros se proponían, con lo cual se comprueba que esas luchas a nada práctico conducen.

De escepticos así, han tenido referencias todos los pobladores de la tierra, aun bajo las dictaduras más sangrientas y reaccionarias, y sin embargo, los movimientos de emancipación, las luchas obreras, sindicales y los avances democráticos no han cesado de caminar progresivamente.

Frente a esas tesis pesimistas y pasivas, una sola tiene valor real: que los obreros han visto prácticamente que es posible luchar bajo el fascismo, que la lucha ha sido posible gracias a la organización y audacia.

cia de los sindicatos UGT-CNT y a la unidad de los obreros, y que cuando se organizan bien las acciones y se plantean reivindicaciones concretas que la mayoría de los trabajadores de una fábrica consideran carne de sus carnes, también se obtienen victorias económicas y morales, como en la Standard y Marconi; más aún, en aquellas empresas que de momento ninguna ventaja económica se ha obtenido, los obreros han aprendido, mediante la huelga, lo necesario para, corrigiendo defectos de organización, lanzarse con posibilidades de éxito a nuevos movimientos.

Ese es el camino, y el ejemplo debe propagarse. Los obreros no deben ni pueden esperar a que por arte de magia se resuelva su agobiante situación económica. Las C.N.S. falangistas, el Estado franquista y los industriales sin conciencia no esperaron ni esperan un día para organizar el saqueo, la explotación inicua y el engaño a la clase obrera.

O se les da la batalla, o ellos se refuerzan y envalentonan en marcha expoliadora.

Por eso, en cada taller, fábrica y oficina, los obreros más audaces y capaces, apoyándose en sus compañeros, deben desencadenar tres acciones concretas:

Organizar los sindicatos UGT-CNT.

Hilavando toda una rama, lograr la unidad de acción sindical y exigir el aumento del 25 por 100 en los salarios de los hombres, mujeres y aprendices, valiéndose de las armas más valiosas: la protesta o la huelga.

Millares de obreros madrileños se declaran en huelga reivindicando mayores salarios.

Las luchas en la Standard, Marconi y otras fábricas, sirven de ejemplo para la clase obrera.

Los huelguistas impulsan la Alianza republicana y la acción de masas antifranquistas.

En la primera quincena de ~~mayo~~ enero, millares de obreros metalúrgicos madrileños encuadrados en empresas como Standard (3.500 obreros), Marconi, Manufacturas metálicas, y otras, han desencadenado organizadamente huelgas, plantos y protestas.

Con gran espíritu y unidad, estos obreros han pedido mejoras económicas (aumento del 25 por 100, horas "extras", regularización de Económicos, etc.) y la realización de diversas medidas estipuladas en la "reglamentación" falangista, cumplida en el papel solamente (condiciones higiénicas.)

Frente a la maraña engañosa, pero provechosa, para los Giron y sus satélites, de los subsidios, seguros, etc. que intentan desvirtuar los jornales de hambre, el 25 por 100 de aumento es categórico e inconfundible.

Y ahí queda bien presente; el triunfo en la Standard, la reorganización clandestina de la CNT y UGT y la alta moral de los obreros con una huelga amplia, después de ocho años de total desorganización por el terror franquista.

Estas huelgas madrileñas, junto con las desarrolladas en otras partes de España, además de su carácter de luchas económicas, señalan la postura política antifranquista de los obreros españoles, que tan cínicamente piden los diplomáticos reaccionarios anglosajones. Pero además, a todos los españoles nos enseñan que la acción amplia, organizada, firme y unida de la clase obrera y de otros sectores, es el peligro cierto de muerte para Franco y la Falange.

La clase obrera, en la lucha por sus conquistas economicas y por el progreso moral e intelectual, impulsa a la democracia y a la República. Y quien teme la lucha obrera por medio de la huelga, no es más que un enemigo del progreso democrático.

Adelante los obreros madrileños, con sus UGT-CNT en la lucha por las mejoras economicas, contra los patronos, falangistas y por la República.

EL NUEVO GOBIERNO REPUBLICANO.

El Sr. Martínez Barrio, Presidente de la República, ha aprobado la lista del Gobierno presidido por el Sr. Llopis, del P.S.O.E.

He aquí la lista incompleta del nuevo Gobierno/

Presidencia y Asuntos exteriores:

Sr. Llopis. Socialista.

Justicia:

Sr. Irujo Nac. vasco.

Interior y Defensa:

Sr. Valera. U. Republicana

Instrucción Pública:

Miguel Santaló. I.R. catalana.

Economía:

Vicente Uribe P. Comunista

Emigración:

Trifón Gomez. U.G.T.

Información:

C.N.T.

Sin cartera:

Julio Just I. Republicano

LA CLASE OBRERA VASCA Y CATALANA, NUEVAMENTE EN LUCHA ABIERTA CONTRA Franco Y FALANGE.

Ultimamente se han producido una serie de huelgas en Euzkadi. 5.000 obreros de la Constructora Naval y varios millares más de Euzkadi, Ibarreta, Vasconia, Dársena de Sestao y Pistolas Star de Eibar, han planteado que se les aumente el salario. Como medida de fuerza y apoyo de sus justas reivindicaciones, han declarado la huelga.

UNA GRAN HUELGA DE SOLIDARIDAD.

Los trabajadores de los Altos Hornos de Bilbao, y de Material Industrial, se han declarado en huelga exigiendo la libertad de varios obreros que detuvo la policia franquista.

EN CATALUÑA.

Los obreros de la cuenca del Llobregat y de la Riviera española han ido a la huelga por aumentos economicos (Información recogida de Radio España Independiente.)

En varios pueblos de Andalucía tales como Bobadilla (Malaga), Algeciras (Cadiz), etc. están siendo sometidos a las clásicas, por lo brutales, torturas franquistas cierto número de campesinos acusados de actuar de enlaces con los guerrilleros de la República.

En Córdoba ha sido ejecutado por la justicia republicana un Guardia jurado que actuaba de chivato con la Guardia civil. Que esto sirva de norma a los futuros acusados, pues tambien en España tendremos nuestro Nuremberg.

ACTIVIDADES SINDICALES.- LOS OBREROS DE LA "FABRICA L" ORGANIZAN SUS SINDICATOS..

Igual que en millares de talleres y fábricas de toda España, el terror franquista, las inseguridades y la falta de organización, han sido superadas por unos cuantos obreros firmes, audaces y honrados- como tienen que ser los dirigentes obreros- quienes, comprendiendo que hoy, como ayer y como en el futuro, las necesidades de los trabajadores únicamente los propios trabajadores organizados pueden resolverlas, han comenzado a organizar sus sindicatos.

La U.G.T. está en marcha, y la C.N.T. comienza la tarea de organizarse para inmediatamente preparar e impulsar un Comité de Enlace que coordine a los hombres y a los esfuerzos.

Como principio es una victoria y un ejemplo para todos: Crear los sindicatos ilegales frente a las C.N.S. y al franquismo.

Pero los dirigentes sindicales de la "Fabrica L" mediante sus Comités sindicales, deben dirigirse colectiva e individualmente- segun el caso- a todos los obreros para ampliar al maximo las organizaciones sindicales. Al mismo tiempo, los obreros organizados, deben buscar y dirigirse a las organizaciones prestándoles su apoyo.

Las tareas inmediatas que se presentan a las organizaciones sindicales son: la organización de una Caja sindical con las cuotas de los mismos sindicados, creación de una seccion de propaganda sindical para una vez estudiadas las necesidades más apremiantes de los obreros, obreros y aprendices, difundirlas entre ellos y prepararse a plantearlas colectiva y organizadamente a la direccion patronal de la fábrica.

Paralelamente a estos primeros trabajos, los Comités sindicales deben preocuparse de establecer los lazos necesarios entre los obreros de la fabrica y los trabajadores de la tienda y oficina así como relaciones con los obreros de las demás fábricas madrileñas del mismo ramo, con objeto de ayudarse y crear una amplia y unica organizacion sindical.

ADELANTE, OBREROS DE L.

--- LAS REIVINDICACIONES ECONOMICAS DE LOS OBREROS DE LA FABRICA DE MUEBLES "XX".

El problema de los obreros y empleados de la fábrica nº XX de muebles es el problema de los obreros y empleados de toda España. Jornales de hambre, descuentos y cuotas que pregonan la miseria y los problemas urgentes que los obreros deben resolver, mientras los accionistas de la fábrica recogen todos los meses, o cada año, pingües beneficios y rentas.

Esta situación ha provocado que un grupo de firmes obreros, se ha dirigido a sus compañeros instándoles a presentar un pliego firmado por todos los trabajadores, exigiendo un plus de carestía de vida. La fábrica en pleno ha secundado la petición.

Nosotros, desinteresados orientadores en todo lo que sea beneficioso para los obreros y para el antifascismo, sugerimos desde "Alianza" que, estando a punto de aprobarse por la Falange las bases de la industria maderera, bases que como siempre representarían una mejora hace cinco años, pero no ahora debido a la desproporción entre los precios y los salarios los obreros mueblistas de la Fábrica XX no deben aceptar las promesas que se les harán de que esperen unas semanas, hasta que se aprueben las "bases". Desde ahora mismo debe ser abonado el plus, incluso aunque se aprueben las "bases", deben exigir que continúe en vigor el plus ya que ni aun así será todo ello suficiente para cubrir las necesidades más apremiantes.

Nosotros decimos a los obreros de la "XX", que el pliego exigido el plus es un medio legal y oficial, ya que con las C.N.S. no hay que contar por su caracter patronal y reaccionario, de plantear una mejora, pero en caso de que no tuviesen efecto, existen medios ilegales, pero más eficaces, para conseguir las mejoras.

Estos medios son, el trabajo lento durante la jornada y especialmente en la hora extraordinaria, el plante y la huelga, medios que deben ser puestos en práctica sin vacilar, en caso de una negativa patronal a la concesión del plus.

Los sindicatos obreros UGT-CNT son los instrumentos orgánicos adecuados para plantear las reivindicaciones y practicar los métodos de lucha legales o ilegales.

Todos los obreros de la fábrica "XX" de muebles deben ingresar sus sindicatos para desarrollarlos y fortalecerlos.

La organización, las reivindicaciones y las luchas por estas reivindicaciones son la única garantía sólida de que sus problemas serán resueltos. Exigirlo así, de sus dirigentes sindicales, llevar las protestas a la práctica por los medios que sean, es una necesidad inmediata que puede y debe realizarse sin disculpas de ningún genero.

ANTE UNA CRISIS RESONANTE.

Quizás cuando aparezcan las presentes líneas, el periodo de crisis del Gobierno republicano haya finalizado con la publicación del programa gubernamental.

Entonces también será el momento exacto de reforzar la adhesión popular al Gobierno, siempre que éste continúe firmemente por el programa de la República, reivindicación primordial del pueblo.

No hay que poner objeciones, que un programa gubernamental que resuelva la crisis, como tampoco se deben poner honores que ocupan puestos ministeriales.

Pero sí se debe vigilar-tanto el pueblo como los Ministros que el programa gubernamental incluya en sus puntos, por lo menos, los fundamentos del Gobierno anterior, esto es: lucha por la instauración inmediata de la República democrática, previo derrumbamiento de Franco y Falange, amnistía, libertades de prensa, asociación, cultos, depuración de falangistas de los organismos estatales, justicia para con los asesinos y elecciones democráticas, bajo la supervisión y legalidad republicana.

No hay que olvidar que la crisis del Gobierno anterior fué provocada, no para fortalecer al Gobierno republicano y a la causa antifranquista, sino para debilitarlo y facilitar una maniobra de compromiso con la reacción monárquica que pretende seguir cabalgando sobre el pueblo español.

La exposición y práctica de un programa sobre la base del anterior será la demostración más patente de la confianza y honradez del nuevo gobierno.

Acertadamente el Presidente de las Cortes republicanas y miembro de I.R. Sr. Fernández Clérigo, analizando la situación, ha dicho, en los días de la crisis: "El régimen republicano está calificado para gobernar al país, por lo cual, no se puede admitir la propuesta del Sr. Prieto de que se celebre un plebiscito bajo un Gobierno que no sea el de la República. Si el P. Socialista aprueba las sugerencias del Sr. Prieto sobre el plebiscito y la eliminación de los comunistas del Gobierno, es probable que el P. Socialista pierda a muchos de sus seguidores, ya que quedaría puesta en duda la legitimidad de la República, y sería muy difícil gobernar a España excluyendo a los comunistas."

Una solución republicana al problema español, en primer lugar, debe ser el objetivo del Gobierno. Para ello no sobra ningún partido que sea antifascista y republicano, por lo menos, pues de todos ellos del pueblo antifranquista y republicano, de un gobierno republicano-democrático necesita España para garantizar la pureza de unas elecciones o plebiscito, pureza que no existiría bajo el dominio de un Gobierno "puente" dirigido por las clases reaccionarias que seguiría teniendo en sus manos una poderosa policía, un ejército y una burocracia estradada, aunque se apoyase en ciertos "republicanos" partidarios del compromiso.

Esperemos atentos a las próximas semanas...

LAS VOCES DE LA LIBERTAD.

La mejor prueba de que las manifestaciones de Radio España Libre, Radiodifusión francesa, etc. son la estricta verdad, está en el hecho de la interferencia que los franquistas "colodan" en todas las frecuencias en que emiten dichas emisoras; pero con un poco de paciencia, intentando su captación a diversas horas, se logrará oír las relativas bastante bien y las noticias que afectan a la República española debemos divulgarlas sin tratar de exagerarlas, pues cada una de ellas en el hecho que en sí representa, constituye un jalón más en el camino que queda hasta el día, no lejano, de la reinstauración de la República en España.

MINISTERIO DE CULTURA

